

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al nro.

Fuera, trimestre.

Extranjero, id.

Anuncios y comunicados: a precios convencionales.

AÑO XX

TORTOSA

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondentes.—La correspondencia al Director.

No se devuelven los originales.

Nº 95

Martes 1.^o de Mayo de 1900



D.ª FILOMENA REY Y LLOP

Falleció en Perelló el dia 4 de Mayo de 1899

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Todas las misas que se celebraran en la iglesia parroquial del pueblo del Perelló el próximo viernes 4 del actual serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su esposo D. Antonio Brull Marco, hijos Dolores, Julio, Modesto y Enrique, hermanos, hermanos políticos y demás familia suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encorendarla a Dios en sus oraciones y asistir a alguno de tan piadosos sufragios.

Perelló 1.^o de Mayo de 1900.

Paseos por la Exposición

El concierto de las flores

He aquí la nota más delicada, para los poetas y para los artistas, en la gran feria de París. Este inmenso jardín de la Exposición de Horticultura, abrillantado por mil matices, embalsamado por mil perfumes, representa la poesía de la naturaleza, sencilla, espontánea en medio de este gran poema de la inteligencia y del trabajo, de soberbias estrofas, sin duda, pero urdidas por humanos artificios.

Allá dentro, en los palacios, en el Campo de Marte, en el Trocadero, la inteligencia del hombre maravilla con sus creaciones pero abruma también el espíritu con su grandeza: aquí todo comueve y encanta con las fragancias suavísimas de la poesía natural, poesía de la vida primitiva, en pleno campo, al aire libre.

Borre sus ondas lleva el viento auras de vida en los perfumes delicados, que ensanchan los pulmones y refrescan las almas.

No hay nada más encantador que este delicioso concierto de la flora universal. Todos los países han llevado allá su tributo en las flores más galanas y originales. Desde los cruentos japoneses y las rosas de Persia a los claveles dociles andaluces, los ejemplares más bellos están en la

Exposición unidos en un mismo pedazo de tierra. Cada flor es una nota musical, reveladora del temperamento del país que la enviara. Y en el concierto de todas las flores, unidos claveles y gardenias, camelias y cruentos, rúas y violetas, nardos y girasoles, margaritas y myosotis, parece que todos los pueblos se unan en un abrazo de amor.

Hay flores para todos los gustos, de todos los colores, de todos los perfumes. Blancas, rojas, moradas, amarillas, violaceas, azules, plateadas, rosadas... ¡Cuanta infinita variedad en colores y matices!

¡Qué inmensa gamma en los perfumes más delicados!

Las rosas aparte, siguiendo la línea de *Cours la Reine*, forman un gigantesco bouquet, con un número incalculable de variedades. Las rosas de Bengala, las de Persia, las rosas de té, las rosas de cien hojas, y todas aquellas a que dieron nombre sus descubridores, sus padrinos, muchos de ellos padrinos Imperiales y Reales... Han venido éstas de la patria del poeta Sadi; las otras de Rumanía, la patria de Carmen Sylva, la Reina poeta; aquéllas del Imperio del Soi... Todas encantan con sus perfumes; todas recrean con sus colores. Pero entre todas, desciende la más largo tiempo buscada la máspreciada: la rosa azul, conquista de que se enorgullece la jardinería francesa.

Orgullosas unas, se elevan al cielo en el ramaje de poderosos arbustos. Humildes las otras, cándidas como vírgenes, buscan la tierra, ocultándose pudorosamente entre sus hojas. Unas se muestran aisladas para que no palidezca su belleza. Las otras se presentan en grupos, y con las ramas que enredan forman cadenas y guirnaldas encantadoras, que parecen estatificar en variedad infinita los colores del espectro.

Al lado de la soberana de las flores se muestran los jacintos olorosos, las cinerarias, de largos pétalos, los pensamientos de hojas aterciopeladas y expresivas «fisionomías», las flores de lis de un blanco immaculado, los amarillos de ensangrentadas corolas, las perfumadas violetas, las lilas de perfume embragador, los magníficos tulipanes, los jazmines de dulce perfume, los nardos de pureza virginal, las gardenias, las margaritas, los claveles, toda la variedad, en fin, de las bellezas de los jardines. Una brillante sinfonía del color, un concierto de los perfumes, que embriaga y adormece.

Mas lejos, en régión aparte, reinando como en el Olimpo de las flores, aparecen las orquídeas. Las amarillas y las rojas se confunden con las obscuras; las propias de invierno con las de verano, cuidadas en estufa; como ha dicho un cronista, parece al pronóstico una gran feria, donde todo respira opulencia, voluptuosidad y dulzura.

Es la flor de los grandes, flor que trasciende a lujo y a riqueza.

Ciento nueve especies de estas aristocráticas flores registró Linneo. La jardinería, cultivándola sin cesar y con cuidados extraordinarios, ha elevado el número de variedades a cuatro mil. El triunfo de las orquídeas se corona en esta Exposición, que ha levantado a las olímpicas flores un pedestal sin ejemplo.

Las mujeres, los poetas y los artistas tienen en este jardín inmenso su sitio predilecto. Las mujeres ven en las flores copias en miniatura de sus bellezas, de su delicadeza y su gracia; los poetas toman de sus perfumes inspiraciones para sus rimas; los artistas, colores para sus cuadros... La belleza y la poesía reinan aquí sobre un trono de violetas y coronadas de rosas.

Admirador sincero de las flores, catador de sus perfumes, junto a la *Cours la Reine*, entre los jardines encantados he pasado muchas horas desde que se abrió la Exposición. Pero no me seducen las opulentas orquídeas, ni los vistosos amarillos, ni los jacintos olorosos; hay un grupo de rosas valencianas, que traen colores y perfumes de la tierra, que en el concierto vibrante de las flores representa a la española jota, llena de arrogancia y valentía, y en él he puesto todas mis predilecciones de buen patriota.

MARÍA LANGOSTINO.

CRONICA

Iniciativas

Tuvimos por desgracia una época funesta de odiosa dominación que aquí entronizó el imperio del terror, del fraude y la codicia escandalosa que, apoyada por una gavilla de parásitos de mal agüero, cometió toda clase de iniquidades sin más ideal que el medro y la perpetuación de su poderío para vivir expoliando a nuestra amada ciudad. Y no se diga que los mandarines de aquella vil situación no tenían iniciativas ¡vaya si las tenían! pero para el robo, la injusticia y el crimen.

Sin embargo, tras de aquella época nefasta, ha venido por fortuna otra de mejoras y trabajos de reconocida utilidad pública que por do quiera inician nuestros amigos del Ayuntamiento con aplauso del vecindario imparcial y sensato que, ansioso del progreso, esplendor y creciente prosperidad de Tortosa, no puede menos que celebrar una gestión tan patriótica y unas iniciativas que solo tienden a proteger y fomentar los intereses materiales y morales de esta ciudad.

Por esto, al paso que vemos al pueblo tortosino como anatematiza la obra de iniquidad de la anterior situación, le vemos también elogiar y bendecir las patrióticas iniciativas de los dignos amigos que hoy nos rigen que no tienen más afán que realizar mejoras, ni más ideal que moralizar la administración y labrar en cuanto quepa el bienestar de esta ciudad esclarecida.

El mes de Mayo

Hemos entrado ya en el mes de las flores, de la poesía y de los cantos a la Reina de los cielos y tierra.

Toda la Natura engalanada con las pompas más espléndidas de la lozanía y de la vida, entona por medio de las brisas y las melifluas lenguas de las aves dulces himnos de amor y de gloria al Autor de las maravillas que nos rodean por do quiera y de tantos seres que contribuyen al sostén de nuestra vida.

En casi todas las iglesias de esta ciudad ha empezado el mes de María, habiéndose adornado para el culto los altares con muy buen gusto y profusión de flores.

Dados los sentimientos católicos de los tortosinos y su amor ferviente a la Virgen Santísima, se espera que el mes de María se verá sumamente concurrido, dando esplendor y gloria a la Madre de Dios.

Enfermos

Se encuentran enfermos de algún cuidado, nuestros queridos amigos el Rdo. D. Domingo Bladé y el Teniente Coronel D. Enrique Villamartín y D. Andrés Celma, Recaudador de arbitrios municipales.

Muy de veras les deseamos recobren la salud, si tal es la voluntad del Señor.

El Ebro

Ha experimentado una regular crecida y, a juzgar por el color turbio de las aguas, han debido abundar las lluvias en la región superior de la cuenca del Ebro, lo cual se considera como buen síntoma para la agricultura cuyas cosechas se hallaban seriamente amenazadas por la pertinaz sequía.

Santa visita

El virtuoso Prelado de esta diócesis, salió ayer de visita Pastoral, habiéndose dirigido al pueblo de Ulldecona.

Desde este pueblo se trasladará a los de la provincia de Castellón de la Plana.

La Fiesta de Mitj Camí

En la fiesta del ermitorio de Nuestra Sra. de la Providencia se celebraron los siguientes actos religiosos:

A las nueve se dñ principio a la misa solemne, cantada por la capilla de música, siendo celebrante el Reverendo D. Manuel Besora, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral Valencia asistido de los Rdos. D. Miguel Rey y D. Bautista Comes Vicario de Alcora. Despues del Evangelio ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. D. José Matamoros quien en un elocuente discurso ensalzó las glorias de la Santísima Virgen.

Por la tarde a las cuatro se cantó el Santo Rosario, despues del cual se organizó devota procesión que recorrió la plaza del ermitorio y camino de su alrededor. Formaban parte de la procesión gran número de devotos, a los que seguía clero de esta, varios señores Capitulares, la Virgen bajo palio y el arcipreste Rdo. D. Victorino Barja, cerrando la comitiva una banda de música.

Por indisposición del ilustre Canónigo Doctoral, D. Ramón O'Callaghan, tuvo que celebrar la misa el Rdo. don Manuel Besora, Beneficiado de nuestra Santa Catedral como en otro párrafo indicamos.

En Roquetas

Ayer en compañía de varios amigos tuvimos la grata satisfacción de admirar la grandiosa finca que en Roquetas posee el ilustrado notario de aquella ciudad D. Augusto Fabregas, quien, con su distinguida caballerosidad, despues de mostrarnos las preciosidades de su magnífica posesión, nos obsequió con dulces, licores y tabacos por cuya atención le quedamos altamente agradecidos.

Tan hermosa finca está plantada de naranjos, y están cultivados con tal celo y pulcritud, que forman uno de los más lozanos y admirables naranjales de esta comarca, revelando su magnífico aspecto y cultivo la solicita e inteligente dirección que allí preside los trabajos de agricultura y jardinería que de todo hay en aquella mansión deliciosa.

En el centro se levanta el suntuoso y admirable chalet que sirve de morada al Sr. Fabregas y familia, vién-

dose en su construcción el buen gusto y la magnificencia arquitectónica que recuerda las hermosas torres de Sarría y San Gervasio y los regios alcázares donde se alberga la nobleza de los seres favoritos de la fortuna, y, ante aquella edificación esplendorosa del arte moderno, se recuerdan los soberbios palacios de los reyes y magnates de la antigua Asiria y de la venerada Palestina, cuna sacrosanta del cristianismo y de la redención del mundo.

Emilio Solé -Canario-

Este valiente y simpático novillero va cada día adquiriendo más reputación entre los aficionados al arte taurino. Sabemos que en la plaza de Narbonne obtuvo un gran triunfo, donde toreó en compañía de Vicente García (a) Chufero, teniendo algunas contratas para la misma plaza y otras donde demostrara como siempre su destreza y valentía, cualidades que le han conquistado las simpatías de todos los públicos que han tenido ocasión de verle en el palenque de la lucha del hombre con la fiera del toro.

Eclipse de Sol

Dicen de Londres que la Real Sociedad de Astronomía ha acordado el envío de varias comisiones científicas a España, Portugal, Argelia y Estados Unidos para observar el eclipse total de sol que tendrá lugar el 28 del actual.

Los delegados que irán a un punto próximo a Alicante son el sabio astrónomo sir Norman Lockyer y el eminente doctor Copeland, astrónomo real de Escocia.

Los comisionados ingleses tratarán de obtener fotografías del eclipse.

Toros en Tarragona

La corrida que el 6 del corriente debe celebrarse en Tarragona, según los grandes preparativos, promete ser un verdadero acontecimiento tauromáquico.

Con tal motivo serán muchos los aficionados de esta ciudad y de los pueblos vecinos que esperan asistir a esta gran corrida que sin duda dejará gratos recuerdos entre los aficionados al arte de Cuchares, de Frascuelo y Lagartijo.

En la Exposición.—Sección española.—El Pabellón Real

Han comenzado los trabajos de instalación en la sección española, establecida en la Exposición de los inválidos.

El retraso de estas operaciones ha obedecido a las muchas dificultades puestas en las aduanas francesas.

El edificio de esta instalación, que se destina a obras de arte, objetos de cerámica e imitaciones de arte antiguo es muy bello, y seguramente despertará gran curiosidad en el público.

La ornamentación es primorosísima.

Entre los objetos ya colocados se admirarán excelentes trabajos de bisutería de hierro, adamascados, trabajos de orfebrería en oro y plata, y

magníficas piezas de porcelana de Valencia, Barcelona y Santander. Las imitaciones de arte antiguo y moderno guarnecen, formando armonioso conjunto, las obras industriales.

—En el pabellón Real se siguen recibiendo magníficos objetos pertenecientes a la Casa Real.

La instalación está muy adelantada. Sin embargo, aún no se permite en él la entrada al público.

El Congreso contra

la tuberculosis

En Nápoles han terminado las sesiones del Congreso contra la tuberculosis, después de haber aprobado una proposición encaminada a la constitución de un comité internacional para organizar una liga de todas las naciones contra la tuberculosis.

S. M. la reina regente de España y el rey de Portugal han dirigido telegramas de felicitación al mencionado Congreso.

Iris.

Por la elegancia con que está confeccionado, escogido texto e ilustraciones en color, llama la atención el último número del Iris, que figura entre los primeros semanarios ilustrados.

De venta en la librería de José M. Bernis, Puente de Piedra, 1.

•Por Esos Mundos.

Ha sido puesto a la venta el número 16 de la acreditada Revista de aventuras y viajes, Por Esos Mundos.

Como los anteriores, es digno de todo elogio. Contiene relatos interesantísimos de viajes y aventuras, curiosas informaciones y noticias extraordinarias, una portada en colores con el retrato del Maharaja de Cache-mira, y cerca de treinta grabados hermosos en este número, en el cual termina uno de sus folletines, «Ella», y anuncia para el número próximo el comienzo de «La vuelta al mundo por un muchacho de París».

Es la única Revista semanal que tiene veintiocho páginas de lectura y dos folletines, por 20 céntimos.

Lotería de Hamburgo

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y Expediduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Es a casa propia también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

Miscelánea.

Esta popular revista, cuya importancia aumenta de día en día, ha publicado esta semana un número extraordinario de fotografías y trabajos literarios, de los cuales se puede juzgar por el siguiente sumario:

«Celebridades: Zola», por J. Pérez Guerrero.—«Tertulias enlustradas», por

Juan Pérez Zúñiga.—«Tradiciones Madrileñas:» la Calle del soldado», por E. Contreras y Camargo.—«Pasad y desvaneceos!», por Manuel Soriano.—«Motines», por Luis Taboada.—«De la Puerta del Sol á la puerta de la Justicia, en Granada», por Eduardo de Bustamante.—«Verdugillos», por Don Gil de las Calzas Verdes.—«Marina», por B. Melchor Morine.—«Al salir del baño», por Luis Falcato.—«La cara triste», por E. Fernández y Gutiérrez.—«Recuerdos», por C. Pérez Ortiz.

«Historia cómica», por Tomás Luceno y Rojas.—«La verdad sospechosa», por D. Juan Ruiz de Alarcón.—Cuadros de Murillo y Velázquez.

A MAYO

Hermoso mes de las flores de belleza revestido; mágico y dorado nido de misteriosos amores.

Tú, con hábito fecundo vida por doquier derramas, convirtiendo en flor las ramas y haciendo un edén del mundo.

Tú revistes de verdor al valle y á la colina, de belleza peregrina á la nacarada flor.

Tú á las auras vagorosas les prestas su dulce arrullo y el harmónico murmullo á las liras rumorosas.

Tú al cielo le das aurora lieva de fulgor tan bello, como de la luz destello, que en la gloria se atesora.

Tú inspiras al ruiseñor en sus cánticos divinos, en sus melodiosos trinos, en las quejas de su amor.

Tú de los riscos sombríos desprendes la blanca nieve que en curso tranquilo y leve, corre á ser lagos y ríos.

Tú con el tibio calor del sol resplandeciente, agua prestas á la fuente y á la pradera verdor.

Tú, en fin, con pródiga mano y con especial acierto, formas sublime concierto para bien del ser humano.

Mas, ¿quien te infunde el poder para obrar de esta manera? ges la natura siquiera? o es un misterioso ser?

Locura fuera juzgar que solo Dios prepotente, corona tu noble frente para en el mundo reinar.

El te presta tus grandezas, tus encantos y colores, tus campañas y tus flores y tantas otras bellezas.

El, con alta potestad y con saber influito, te dá tu esplendor bendito, reflejo de su bondad.

El, con su fuerza creadora, enciende el germen fecundo,

que á ti te presta en el mundo, tu luz, tu ambiente y tu aurora, El, en fin, te da á saber sus soberanos mandatos; y tú, cual ente insensato, no haces más que obedecer.

VICENTE RODERO.



COMIDAS PARA EL 2 DE MAYO
POR LEON LOTY

Almuerzo: Tortilla de hierbas finas.—Bacalao á estilo arriero.—Callos de ternera á la madrileña.—Croquetas de sesos.—Postres.—**Comida:** Sopa de coliflor.—Truchas á la montañesa.—Ropa vieja de vaca.—Patatas estofadas.—Rosbif.—Ensalada.—Postres.—**Bacalao al estilo arriero**—Friase aceite y un ajo y después añádese pimentón y vinagre tanto como aceite. Ténganse preparados trozos de bacalao, bien cocido, y la salsa anterior se vierte en él, sirviéndolo en seguida.—**Patatas estofadas.**—Pónganse en una cacerola manteca de cerdo, pimienta, sal, perejil y cebollas. Despues que esto esté rehogado, se echan las patatas y después el agua necesaria y vino blanco.—Se deja hervir á fuego lento y cuando esté en su punto se sirve.

Telegramas

Madrid 30, 1'20 m.

Un telegrama del «Temp».

Telegrafian al *Temp* de París desde Londres, que todas las fuerzas boers tomaron posiciones en los alrededores de Ladybrand y que 700 guías que protegían la retirada de los boers, combatieron durante todo el dia 26 en las inmediaciones de Taban-chu, población que ha sido evacuada por los boers.

Comisión de boers

De La Haya comunican que el jueves embarcará para los Estados Unidos la comisión de boers que ha venido a gestionar la paz.

Los boers de Dewetsdorp

Dicen que los commandos boers que se hallaban últimamente en Dewetsdorp se componían de 6 000 hombres con seis cañones; que entre aquéllos figuraban algunos oficiales y artilleros alemanes, y que las referidas fuerzas estaban mandadas por los generales Botha y Dewet.

Los prisioneros ingleses

El ministro de la Guerra inglés ha recibido un telegrama en el que se da cuenta de haber ocurrido últimamente diez defunciones á consecuencia

de enfermedad entre los prisioneros ingleses residentes en Pretoria.

El hundimiento del puente

Los despachos últimamente recibidos de París dicen que reina consternación inmensa con motivo del hundimiento del puente de madera construido sobre el Sena para el fácil acceso á la Exposición.

Hasta ahora van extraídos siete muertos y 10 heridos. Un niño ha sido sacado de entre un montón de maderas con las piernas rotas.

La catástrofe ocurrió á las cuatro menos cuarto.

El ruido fué enorme, llenando enseguida la atmósfera una densa nube de polvo, y escuchándose por todas partes gritos desgarradores que apenaban profundamente el ánimo.

La gente huía, se amontonaba y estaban unas personas sobre otras, siendo el pánico indescriptible.

Con gran rapidez se organizaron socorros; acudiendo á prestarlos los obreros de la Exposición.

Entre los muertos figuran un matrimonio francés y un húngaro.

Entre los heridos graves hay una señora y un soldado.

En el mismo instante del hundimiento, el prefecto ordenaba el cierre del pabellón de «Andalucía en tiempo de los moros» por falta de seguridad en su construcción.

Silvela y la Unión Nacional

He hablado con el señor Silvela sobre la Unión Nacional y el jefe del gobierno se muestra muy optimista.

Le quita importancia á las manifestaciones de estos elementos y refiriéndose á la frase pronunciada por Paraiso en el mitin de Córdoba, «Nosotros cerraremos la bolsa», ha dicho:

«He calculado que mas contribuiré yo al Tesoro con mi cesantía que Paraiso no pagando 1500 pesetas anuales de contribución.

En el Transvaal

Telegrafian de Bloemfontein que ha llegado á aquella población la división inglesa del general Lokpaner.

En los alrededores de Bloemfontein se libra un combate, ignorándose detalles.

—Las fuerzas boers al abandonar Wepener se unieron á otras, repeliéndose al Norte y escapando sin dificultad de la persecución de los ingleses.

—Los boers retroceden.

—Los ingleses esperan ocupar pronto Ladibrant.

DE PALMA

Maura de regreso

Telegrafian de Palma que el señor Maura embarcará esta tarde de regreso a Madrid.

Antes pronunciará un discurso en el círculo gamacista.

Se le prepara una entusiasta despedida.

García Alix en Cádiz

Comunican de Cádiz que el señor García Alix ha visitado los astilleros y los talleres de la Trasatlántica.

Después ha sido obsequiado con un banquete que se ha celebrado en una

quinta de la propiedad de la marina del acto de botar al agua el crucero «Extremadura».

Las autoridades y la prensa han asistido también á esta fiesta.

Nombramiento

Mañana se firmará el decreto nombrando al marqués de Cabrilla director general de Comunicaciones.

Los ingleses

París, 30.

Del teatro de la guerra comunican que los ingleses han emprendido una terrible obra de destrucción en el Orange.

Arrasan las haciendas y no respetan propiedad ni derechos de ningún género.

Lecciones de Piano

Las dá á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2.^o

Cortinas y persianas

Depósito calle Ancha 3

y Plaza de Dal 12

Tejidas clase 1.^a á 10 cénts. el palmo cuadrado y colocadas á domicilio.

Id. id. 2.^a á 8 cénts. el idem id.

Id. id. 3.^a á 7 » » »

Cadenilla y fantasía á precios convencionales según la clase y colores.

Se componen y repintan las usadas.

Se vende

Una cabra joven recién parida con ó sin chivos, informaran en esta imprenta.

Recojed sellos usados de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

Vinos superiores de Jerez

Para conocimiento del público tenemos especial satisfacción en recomendar los acreditados vinos de la importante casa

J. DE FUENTES PARRILLA

DIEZ HERMANOS HEREDEROS

Vinos legítimos, esquisitos y superiores de esta gran casa de Jerez, desde 15 pesetas á 300 pesetas la docena de botellas.

Para los pedidos, dirigirse á los señores Vergés y Andreu, únicos representantes de esta casa en Tortosa.

CARTA VERDAD

GRAN LOTERIA DE DINERO

Invitación para participar à la próxima.

500.000

Marcos

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 18.000 billetes, de los cuales 5.9.100 deben obtener premio con toda seguridad. Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos.

Pesetas 19,000,000.

o sean aproximadamente.

La instalación favorable de esta lotería está arrugada de tal manera, que todos los premios indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas. El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000 fiscina 60.000, en la tercera 66.000, en la cuarta 75.000, en la quinta 86.000, en la sexta 95.000 y en la séptima clase podría en caso mas feliz eventualmente importar 100.000 especialmente 300.000 200.000 Marcos etc.

La casa infrascrito invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, o sellos de correo remitidos los por valores declarados, ó en libranzas de Giro Mútuo sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras para el sorteo de la primera clase.

1 billete original, entero: Ptas. 10

1 billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases sucesivas, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en todos los menores se verá del prospecto.

Cada persona recibe los billetes originales

de las del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las decisiones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados

los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos lo restituído. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero

25 de Mayo de 1900.

**Valentín y Compañía
HAMBURGO
(ALEMANIA)**

Para orientarse se envia gratis y franco prospecto y folleto.

Neuralgias, jaquecas, gastralgias, reumatismos articulares, retortijones uterinos, etc.

Por rebeldes que sean desaparecen en cinco minutos con la Hemiergina del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, G. García, Capellanes, 1, Madrid.

NOTA.—Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las pidan al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Se curan con las pastillas Caldeiro, CLOSO BORO-SÓDICAS AL MENTOL Y Á LA COCAINA de uso especial para ORADORES y CANTANTES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.^o—TORTOS

Confección de toda clase de corsés á medida verdadero corsé igénico periodo del embarazo.

Fajas igénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas perfectas.

para las señoritas en el

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARÍA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo á las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye á que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable á todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la planta, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo á cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

La Música Ilustrada

y Álbum Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona